

Jeudi 14 juin 2018 : Rencontre exceptionnelle spéciale Theodor Herzl à la Maison Juive Dumas



Afin de marquer le 70^{ème} anniversaire de la fondation d'Israël, un groupe de motards juifs hongrois célèbrent, sous la houlette de M. **Jozsef Horvath**, Président de la Synagogue Bét Sálom à Budapest, la vie du fondateur du sionisme moderne, en parcourant les lieux qui ont marqué sa vie. Ils ont fait escale à la Maison Juive Dumas dans le cadre de leur circuit européen.

Au 19^{ème} siècle, Theodor Herzl, né à Budapest, débute ses voyages à travers l'Europe au cours desquels s'est forgé son rêve qui a abouti à la création de l'Etat d'Israël en 1948. Herzl est le fondateur du mouvement connu aujourd'hui sous le nom de Congrès Juif Mondial, dont la première réunion s'est déroulée en 1897 à Bâle, rassemblant 210 délégués.



Les motards, qui profitent de ce circuit pour nouer des liens avec les différentes communautés juives locales tout au long de leur parcours, ont rendu visite à la CIG entre leur escale viennoise où Herzl a travaillé et s'est marié et leur escale parisienne où Herzl a travaillé comme journaliste, couvrant la célèbre Affaire Dreyfus. Le groupe a poursuivi son itinéraire à travers l'Allemagne et la Belgique pour aboutir à Edlach (Autriche), où Herzl a terminé ses jours.



Après quelques mots d'accueil par **Rav Izhak Dayan** de la CIG et **Rav Mendel Pevzner** du Beth Habad, **S. E. Zsuzsanna Horvath**, Ambassadrice de Hongrie auprès des Nations Unies et **M. Elias Frija**, Secrétaire Général de la CIG, M. Horvath a fait un exposé sur la vie de Herzl. Le groupe a présenté lors de la soirée une vingtaine d'affiches réalisées par le Ministère des affaires étrangères hongrois. Ces dernières portent sur vingt des plus belles synagogues d'Europe centrale, démontrant l'extraordinaire puissance des communautés juives d'Europe centrale du 19^{ème} siècle qui ont été décimées par la Shoah. La soirée s'est terminée par un repas convivial préparé en l'honneur des motards par l'équipe du Restaurant Le Jardin, en présence de **Rav Izhak Dayan** et de membres de plusieurs communautés juives de Genève.

Anita Halasz, Responsable des activités culturelles